
Альбина, студентка:
- Чтобы держать себя в порядке, надо упо-

треблять здоровую пищу, заниматься спортом 
и вести трезвый образ жизни. Все возможности 
для этого есть и в нашем городе, главное - 
желание! Ведь есть множество специальных 
учреждений, в которых с молодых лет можно 
заниматься спортом. Кроме этого, спортивные 
магазины, в которых есть всё, что надо, - при-

ходи, покупай и занимайся сам. Я серьёзно спортом не увлекаюсь, 
но зарядку по утрам делаю. В последнее время замечаю молодых 
людей на вечерней пробежке или на велосипедах, парни на тур-
никах занимаются. А это путь к здоровью. 

Сергей, работник автосервиса:
- Я спортом уже не занимаюсь. Но раньше 

увлекался, попробовал себя в разных видах, 
всего понемногу. И хочу сказать, что это многое 
мне дало. Не важно, чем конкретно ты занима-
ешься - спорт вообще вещь полезная. Он влияет 
на характер, учит добиваться цели. Стремится 
ли современная молодёжь вести здоровый образ 
жизни? Думаю, скорее, всё же да, чем нет. 

Майя Асадова.
Валентин Волченков (фото).

В п а р к е  с о б р а л и с ь 
горожане, которые 
предпочитают начи-

нать утро выходного дня 
активно и с пользой для здо-
ровья. Проснуться пришлось 
рано - пробежка была назна-
чена на десять часов. Пришло 
около тридцати человек - в 
основном, конечно, молодёжь, 
хотя не поленились сменить 
офисный костюм на спор-
тивное трико и некоторые 
взрослые и серьёзные люди. 
Было немало ребятишек - 
многие пришли семьями. 

Спортсменам повезло с 
погодой - дождь прошёл нака-
нуне, а утро выдалось ясным 
и нежарким - условия для 
занятий спортом идеальные.

“Я в Новокузнецке в гостях, 
об этой акции узнала слу-
чайно, но сразу заинтересо-
валась - решила присоеди-
ниться. Я и сама по утрам 
бегать люблю”, - рассказала 
участница пробежки Валерия.

Прежде чем начинать забег, 
организаторы мероприятия 
провели для любителей здоро-
вого образа жизни короткую 
разминку. С особым стара-
нием повторяли упражнения 
за инструктором маленькие 
любители спорта - крутили 
головой из стороны в сторону, 
приседали, махали руками. 
Но и взрослые не отставали. 
Когда мышцы пришли в тонус, 
спортсмены отправились на 
пробежку по дорожкам парка. 
В общей сложности участники 
забега преодолели не более 
километра - не так уж много, 
но, для того чтобы зарядиться 
энергией на выходные, вполне 
достаточно. А по окончании 
пробежки желающие могли 
принять участие в других 

спортивных конкурсах  и 
состязаниях.

Однако, чтобы встретить 
бегунов в парке имени Ю.А. 
Гагарина, необязательно ждать 
специальных акций и массовых 
забегов. Достаточно заглянуть 
сюда вечером, чтобы убе-
диться - любителей здорового 
образа жизни в Новокузнецке 

становится всё больше. Парк 
уже давно привлекает не только 
шумные и не всегда трезвые 
компании, оставляющие за 
собой кучи мусора и шелуху от 
семечек. Дорожки парка облю-
бовали любители утренних и 
вечерних пробежек, а также 
велосипедисты - для последних 
здесь с недавних пор появилась 

специальная разметка. Да и 
на всевозможные спортивные 
акции новокузнечане отклика-
ются с энтузиазмом - вспом-
ните хотя бы недавнюю йогу 
под открытым небом. Пожалуй, 
здоровье входит в моду, и это не 
может не радовать.

Рита Пузикова.
Фото автора.
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Все бегут,
бегут, бегут…

Сто сорок квадратных метров в доме 
на Невского, 11, неподалеку от офиса 

Южкузбасстроя - место, где рады инва-
лидам. Рады! Сюда тянутся пожилые, с 
трудом передвигающиеся люди с надеждой 
на помощь. И тут они эту помощь находят. 

Обслуживают, если так можно сказать, 
тех, кто нуждается в помощи, восемнадцать 
человек. Тринадцать из них сами являются 
инвалидами. Потому и понимают своих 
пациентов как самих себя. Здесь пожилых 
новокузнечан напоят травяными отварами, 
сделают им массаж, дадут отлежаться, 
поговорят с ними. 

Много ли нужно тем, у кого от здоровья 
остались крохи, жизнь сконцентрирова-
лась в воспоминаниях о лучших годах, а 
существование омрачается болями, при-
ступами, страхом упасть и не подняться? 
Внимание. Поддержка. Помощь. Капелька 
искреннего, заинтересованного внимания, 
общения и поддержки, после которого 
мудрые, в морщинках, глаза начинают 
блестеть, а голос радостно звенеть, снова 
хочется жить и радоваться. 

С такой метаморфозой я столкнулся в 
этом самом центре реабилитации, увидев 
выходящую от врача Евдокию Баловневу. 
Когда я спросил, как она относится к тому, 
что этот центр может быть закрыт, она 
не сразу поняла вопроса - как закрыть? 
Зачем? Села на стул. Сказала, что ей стало 
плохо. Один из сотрудников принес жен-
щине воды... Плохо, собственно, и всем 
сотрудникам этого учреждения. И мне их 
нечем утешить.

Дело в том, что Кемеровская регио-
нальная общественная организация “Центр 
реабилитации инвалидов и ветеранов”, 
медицинское учреждение, обладающее 
лицензией на оказание услуг, безвозмездно 
арендует помещение, которое принад-
лежит муниципалитету. И которое имеет 
все шансы быть проданным, поскольку 
находится в удобном, “проходном”, месте. 

Здесь, полагаю, может разместиться 
замечательный пивбар или чудный салон 
по продаже всего, чего угодно, и деньги 
пополнят муниципальную казну, нужна 
только такая малость, как “сковырнуть” 
инвалидскую организацию с насиженного 
места. Тем паче, что в октябре истекает 
договор аренды. Здесь могут разместиться 
и помещения 5-й женской консультации, 
располагающейся в этом же здании и жела-
ющей расшириться. Но вариант коммер-
ческого использования, судя по тенден-
циям последнего времени, представляется 
более вероятным. Городу нужны деньги. А 
не инвалиды с их проблемами.

Начальник управления здравоохранения 
городской администрации Ирина Крамер 
уже приезжала сюда, осмотрела помещения 
и сообщила, что в прежнем виде центр 
существовать не может, предложила руко-
водству переоборудовать медучреждение 
под дневной стационар (сегодня оно рабо-
тает амбулаторно), получить лицензию и 
работать. 

Требование обустроить дневной стаци-
онар, хотя бы с двумя койко-местами, невы-
полнимо, считает руководитель центра 
Александра Плишова. Ни имеющиеся пло-
щади этого не позволяют, ни средств на 
переоборудование нет. Александра Федо-
ровна уверена, что муниципалитет хочет 
избавиться от структуры, не являющейся 
муниципальной и демонстрирующей пра-
вильное отношение к пожилым людям.

“А вы сами, что ли, не были в поликли-
никах, не знаете, что там не лечат, а только 
отфутболивают?” - ответил вопросом на 
вопрос Вадим Королев, инвалид второй 
группы, заглянувший в центр с просьбой о 
лечении. По словам Вадима Валерьевича, 
ему, бывшему металлургу и водителю, ни 
в какую не дают направление в КРОО 
“Центр реабилитации инвалидов и вете-
ранов” в его 2-й поликлинике от 5-й боль-
ницы. Зашел сам поинтересоваться, полу-

чится ли напрямую записаться на лечение 
(прежде он тут уже лечился, и помогло). 
Ему ответили, что без направления взять 
не могут - в этом случае фонд ОМС не 
перечислит денег за лечение. А оплачивать 
медицинские услуги из своего кармана 
инвалидам не по карману.

Александра Плишова сообщила, что 
около недели назад управление здраво-
охранения запретило поликлиникам 
направлять пациентов на лечение в Центр 
реабилитации инвалидов и ветеранов. 
Пока люди еще лечатся (те, которые завер-
шают курс лечения), но скоро никого не 
останется. “Нас просто вынуждают закры-
вать центр! А мнение инвалидов, которым 
нужна помощь, никого не интересует!” - 
негодует Александра Федоровна... Неспра-
ведливо, по мнению Плишовой, этой 
весной с центра снято 411 тысяч рублей за 
оказанные услуги.

Мы связались с начальником управ-
ления здравоохранения Ириной 

КРАМЕР. Ирина Вениаминовна согла-
силась прокомментировать ситуацию по 
КРОО “Центр реабилитации инвалидов и 
ветеранов”.

- Никаких указаний не направлять в этот 
центр пациентов я не давала и давать не 
имею права. 

- Но раньше поликлиники направляли 
сюда пациентов, нуждающихся в соот-
ветственном медобслуживании, а сейчас - 
нет.

- Если в больнице, к которой относится 
поликлиника, есть специалисты, в которых 
нуждается пациент, то к этому специалисту 
он и направляется. В случае отсутствия - 
направляется в то лечебное учреждение, в 
котором такой специалист имеется... Эта 
организация работает в системе ОМС. Но 
у нее нет прикрепленного населения. Если 
врач считает необходимым направить туда 
своих пациентов, то направляет.

- За что с центра сняли 411 тысяч 
рублей?

- Если помощь оказывается не на 
должном уровне, медицинское учреждение 
вправе снять средства... В первой гор-
больнице обнаружили, что в этом центре 
слишком много оказывается консультаций 
врачами-специалистами: ежедневно, пока 
выполняется массаж - и до массажа, и 
после массажа. Таким образом, за курс мас-
сажа (10 раз) пациент двадцать раз посе-
щает врача-терапевта и врача-невролога. 
Естественно, оплата взимается за каждую 
консультацию. Выставили им претензию, 
возражений от них не поступило, поэтому 
средства в соответствии с порядком оплаты 
в системе ОМС были сняты.

Они постоянно пациентов не ведут, соот-
ветственно, не отвечают за их здоровье, а 
только “снимают сливки”... Поэтому им 
дана рекомендация получить лицензию 
на дневной стационар, в соответствии с 
помощью, которую оказывают.

- Но это же нереально.
- Да, я понимаю... Конечно, с социальной 

точки зрения такое учреждение оправдано. 
Это похоже на клуб, но не на медицинскую 
организацию. Там посетителей погладят, 
чайком их напоят, это все понятно. Но 
установленные требования по оказанию 
медпомощи необходимо выполнять.

Не берусь судить, кто прав, а кто 
виноват. Но пожилых людей жаль. 

Имел удовольствие посещать наши поли-
клиники, высиживать очереди, сталки-
ваться с захлопыванием двери перед носом, 
бесцеремонностью и какой-то озлоблен-
ностью персонала. А ведь люди в возрасте, 
особенно с недугами, являются постоян-
ными посетителями этих учреждений. 

Редкие оазисы человеческого отноше-
ния к пациентам на карте Новокузнецка 
пока что присутствуют. Но высыхают и 
исчезают. Наше время прагматично и без-
жалостно. Рынок-с...

Сергей Бабиков.

Для беженцев - 
бесплатно 

Почтовые отделения Новокузнецка 
приступили к приему гуманитарной 
помощи для беженцев из Украины.
“Да, мы принимаем посылки бесплатно, 

упакованные и подписанные”, - сооб-
щили нам представители ФГУП “Почта 
России”. 

На данный момент в пунктах времен-
ного размещения необходимы средства 
личной гигиены, моющие и дезинфици-
рующие средства, постельное белье, поло-
тенца, подушки, одеяла, одежда, обувь. Все 
вещи не должны быть бывшими в употреб-
лении.

Также принимаются пожертвования 
почтовыми переводами.
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РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ
“КУЗНЕЦКИЙ РАБОЧИЙ”
проводит ПОДПИСКУ на 2015 год

СТОИМОСТЬ 
ПОДПИСКИ

600 руб.
300 руб.

540 руб.

270 руб.
300 руб.
150 руб.
650 руб.
325 руб.

ТЕЛЕФОНЫ
ДЛЯ СПРАВОК

“Кузнецкий 
рабочий”:
79-61-66,
99-19-59.

ПОДПИШИСЬ, ЧТОБЫ БЫТЬ В КУРСЕ!

Екатерина, медицинский статистик:
- Я спортом занимаюсь дома: для себя - 

зарядка, иногда бег на улице, по мере воз-
можности. Поддерживать здоровый образ 
жизни несложно: главное - здоровое питание 
и физические упражнения. В нашем городе 
не всегда есть возможность заниматься 
спортом, да и, к сожалению, не очень благо-
приятная экологическая обстановка. Хоте-

лось бы, чтобы было больше парков со специальными беговыми 
дорожками. В последнее время я всё чаще замечаю на улицах 
молодых людей, которые занимаются спортом. 

Иван, предприниматель:
- Спортом заниматься надо! Я сам 

несколько лет занимался карате и могу 
сказать, что в жизни мне это пригодилось. 
Но в нашем городе, чтобы заниматься 
спортом, лучше всё же выезжать куда-то 
за его пределы, а иначе будет только вред 
здоровью. Наша экология не способствует 
развитию здорового тела. Поэтому лучше 
за городом, на свежем воздухе. А вообще, ключ к здоровью прост: 
не пить, не курить, заниматься спортом, общаться с людьми и 
смотреть на мир позитивно.

“Звонки на “горячую 
линию” уже есть, хотя их 
и не очень много. Но сооб-
щения, в основном, указан-
ного перечня не касаются”. 
Об этом вчера утром 
сообщила пресс-служба 
Кемеровского управления 
Федеральной антимоно-
польной службы России в 
ответ на наш запрос. 

На прошлой неделе 
УФАС России объ-

явила о “контрольных 
мероприятиях в связи с 
возможными ценовыми 
изменениями на продо-
вольственных рынках”. В 
связи с этим региональное 
управление ФАС открыло 
“ г о р я ч у ю  л и н и ю ” ,  н а 
которую можно передать 
информацию о злоупо-
треблениях, касающихся 
ценовой ситуации, воз-

никшей в результате про-
довольственного эмбарго 
России, необоснованных 
скачков потребительских 
цен.

По телефону (3842) 36-
87-24 и электронной почте 
to42@fas.gov.ru (с пометкой 
“горячая линия”) прини-
маются сообщения, касаю-
щиеся завышений потреби-
тельских цен.

Напомним перечень про-
довольственных товаров, 
в отношении которых осу-
ществляется мониторинг 
оптово-отпускных цен:

говядина (кроме бескост-
ного мяса)

свинина (кроме бескост-
ного мяса)

куры (кроме куриных 
окорочков)

масло сливочное
молоко питьевое

картофель
капуста белокочанная 

свежая
лук репчатый
морковь
яблоки.
Кроме того, специалисты 

Управления ФАС будут 
осуществлять мониторинг 
оптово-отпускных цен на 
отдельные виды продо-
вольственных товаров и 
остатков этих товаров на 
складах хозяйствующих 
субъектов. По результатам 
мониторинга специалисты 
смогут выявить признаки 
нарушения антимонополь-
ного законодательства при 
существенном повышении 
оптово-отпускных цен 
более чем на 5 процентов 
по отношению к предыду-
щему периоду.

Сергей Штиль.

“Коммунар” станет 
жёлто-белым

Вчера определен колер, в который 
будет окрашен кинотеатр “Коммунар”. 
Фасад после завершения ремонта 
обретет желтый цвет в сочетании с 
белыми декоративными элементами.
Работы по ремонту фасада ведутся в 

авральном режиме. Сроком их завершения 
определено 20 августа. Причиной аврала 
послужила почти двухмесячная приоста-
новка в июне - июле, а затем поступила 
команда успеть к Дню шахтера... 

Кому достанется 
мандат?

Завершилась регистрация канди-
датов в депутаты облсовета по Завод-
скому одномандатному избирательному 
округу № 16 г. Новокузнецка. 
В списке пять кандидатов: Владимир 

Микрюков (выдвинут “Единой Россией”, 
Олеся Плотникова (“Яблоко”), Эдуард 
Тяпикин (ЛДПР), Александр Зайцев 
(“Справедливая Россия”), Кирилл Гера-
симов (самовыдвижение).

Ларисе Коптевой, выдвинутой партией 
“Великое Отечество”, в регистрации отка-
зано.

Напомним, довыборы в облсовет прой-
дут в Новокузнецке в единый день голо-
сования 14 сентября. В этот же день будут 
проведены довыборы в Новокузнецкий 
городской Совет по трем округам - 5-му, 
10-му и 15-му.

Одним абзацем
В Новокузнецке открывается выставка 

“Навстречу 400-летию града Кузнецкого. 
Город шахтёрского труда”. Она начнет 
работать 20 августа в 14 часов в выста-
вочном зале Городского центра культуры и 
творчества. В этот раз в конкурсе примут 
участие 15 талантливых новокузнецких 
мастеров. Работы выполнены в разных тех-
никах: керамика, авторская кукла, изделия 
из кожи, аппликации из кожи, “Кузнецкая 
матрёшка”, роспись по ткани, резьба по 
дереву и другие.

Об отважном, если не сказать, герои-
ческом поступке Татьяны Оприско сооб-
щила на днях нам ее знакомая Людмила.

Татьяне Федоровне 56 лет, она не очень 
хорошо плавает и никогда в жизни 

никого не спасала. Но когда потребовалось 
ее вмешательство, медлить не стала... Инци-
дент произошел еще в июле на Байдаевских 
карьерах, где она гуляла со своей собакой. 
Уже собравшись идти домой, Татьяна услы-
шала крики о помощи - тонули две девочки 
школьного возраста. 

Татьяна Федоровна тут же бросилась на 
помощь, вытащила одну, нырнула за другой, 
которая уже скрылась под водой. Удалось 
ее разглядеть и вытащить на берег. После 
оказания первой помощи девочка пришла 
в себя.

...Людмила сразу хотела рассказать нам о 
подвиге своей знакомой, но Татьяна тогда 
просила ее никому не говорить о своем 
поступке (не только из скромности, но и 
чтобы не подводить спасенных ею девочек). 

Но потом Людмила убедила ее в том, что 
“страна должна знать своих героев”.

Татьяна Оприско работает машинистом-
оператором котельной на шахте “Усков-
ская”. Человек она надежный и очень 
скромный. 

Максим Столярчук.

От редакции. Уважаемые читатели! Не 
стесняйтесь сообщать нам о героических, 
курьезных, поучительных и прочих собы-
тиях, свидетелями или участниками которых 
вы стали. Очень часто факты, которым вы 
не придаете особого значения, вызывают 
большой интерес и общественный резонанс, 
заслуживают более подробного разговора 
на страницах газеты.

Акция “Делаем новости вместе” продолжа-
ется. Телефоны Службы новостей “Кузнец-
кого рабочего” - 99-18-90 и 79-61-63, e-mail 
novosti@kuzrab.ru Звоните и пишите.

Результаты акции мы подведем ближе к 
концу года. Оставайтесь с нами!

Цены

В Новокузнецке появилась 
ещё одна дорожка для велоси-
педистов.

Любители крутить педали 
д а в н о  ж а л о в а л и с ь  н а 

отсутствие специализированных 
дорожек на улицах и в парках 
города. И их просьбы были услы-
шаны. Сначала велосипедная 
дорожка появилась в парке имени 
Ю.А. Гагарина. А на прошлой 
неделе белая разделительная 
полоса “побежала” по свежеуло-
женному асфальту на тротуаре 
проспекта Октябрьский - от 
памятника “50 лет образования 
СССР” до бульвара Героев. 

Велосипедисты не заставили себя ждать - тем более улица эта и раньше была их излюб-
ленным местом. Также новую дорожку облюбовала ребятня на роликовых коньках. А 
вот пешеходам ещё предстоит привыкнуть к новшеству и не заходить за разделительную 
полосу, когда там катят велосипедисты.

Саша Вульф. Валентин Волченков (фото).

Экспресс-опрос

КРОО “Центр реабилитации инвалидов
и ветеранов” хотят ликвидировать

Есть куда пожаловаться

Делаем новости вместе Фотофакт

Так поступил бы каждый?.. По своей полосе

Занимаетесь ли вы спортом?

В минувшую субботу в парке имени Ю.А. Гагарина прошла акция
с говорящим названием - “Пробежка с настроением”


